
Les auxiliaires

A un temps composé (passé composé, plus que parfait, futur et passé antérieur), le 
verbe est au participe passé.

C’est l’auxiliaire (avoir ou être) qui porte alors la marque de la conjugaison.
Exemples : j’ai couru, j’avais couru, j’aurai couru, j’eus couru

Je suis venu, j’étais venu, je serai venu, je fus venu

Le passé composé, le plus que parfait et le passé antérieur sont les temps composés du 
passé.
Le futur antérieur est le temps composé du futur.
 Le passé composé est formé de l’auxiliaire être ou avoir conjugué au présent et du 

participe passé du verbe.
Exemple : il a fini, il est parti …

 Le plus que parfait est formé de l’auxiliaire être ou avoir conjugué à l’imparfait et du 
participe passé du verbe.

Exemple : il avait fini, il était parti …
 Le passé antérieur est formé de l’auxiliaire être ou avoir conjugué au passé simple et du

participe passé du verbe.
Exemple : il eut fini, il fut parti …

 Le futur antérieur est formé de l’auxiliaire être ou avoir conjugué au futur et du 
participe passé du verbe.

Exemple : il aura fini, il sera parti …


